

## EVITER LES PROBLEMES ENTRE LES ENFANTS ET LES CHIENS

Chez beaucoup d'enfants, il y a un chien dans la maison et souvent l'enfant et le chien sont les meilleurs amis. Il y a également de nombreuses indications qui démontrent que la possession et le soin d'un chien sont bons pour le développement moral et physique de l'enfant. Pourtant ce rapport entre le chien et l'enfant n'est pas sans problèmes, car les enfants sont parfois victime de morsures de chien.

La moitié du nombre de personnes qui ont été transportées à l'hôpital pour des morsures de chien sont des enfants âgés de



moins de 10 ans. C'est beaucoup. La cause se trouve surtout dans le fait que les enfants sont si fous des chiens que dans leur enthousiasme précisément, ils font des choses qui ne sont pas appréciées par celui-ci.

Il s'agit de tomber sur le chien, le câliner soudainement, se pendre à son cou, tirer sa queue et lui prendre ses jouets. Lorsqu'un chien grogne, cela n'est souvent pas compris par les petits mômes et lorsque c'est trop tard l'enfant ne sait pas se défendre. Sa petite tête se trouve généralement précisément à la hauteur de la gueule du chien et lorsqu'un chien, finalement agacé, mord, c'est généralement bien touché. C'est pourquoi un enfant doit apprendre à connaître un chien (de même avec les autres animaux !). Dans les tableaux sont repris les choses qu'un enfant peut et ne peut pas faire avec un chien.

### Connaître un chien

Tout comme l'enfant doit apprendre à connaître un chien, le chien doit apprendre à connaître un enfant. Il doit donc apprendre qu'un bébé ou un jeune enfant est quelque chose d'agréable. Si le chien est systématiquement enfermé à l'extérieur lorsqu'une chose est faite avec l'enfant, ou qu'il reçoit une tape lorsqu'il se dirige vers l'enfant ou qu'il le renifle, l'enfant ne sera pour le chien rien d'autre qu'une source d'ennuis.

Les chiens vivent depuis des années avec les humains, mais leur comportement est encore pour une part déterminé par leurs instincts primitifs. Ces instincts visent surtout l'acquisition de la nourriture et d'une couche sûre. Ces choses sont si importantes que le chien fera tout pour les obtenir et les garder. Cela tombe sous le sens et doit aussi être respecté. Approcher de la gamelle pendant que le chien mange et ramper vers son panier lorsqu'il dort, cela doit aussi être évité et interdit à l'enfant. Parce qu'il n'est probablement pas évident de faire comprendre à un enfant pourquoi il ne peut

pas faire tout cela, il va certainement essayer de le faire. C'est pourquoi il existe une règle des plus importantes : **NE JAMAIS**



### A NE PAS FAIRE

- Chasser le chien lorsque l'enfant reçoit de l'attention ;
- Râler sur le chien s'il montre de l'intérêt pour l'enfant ;
- Apprendre au chien où est sa place lorsque l'enfant est déjà dans la maison ;
- Laisser un enfant s'approcher d'un chien lorsqu'il mange ou qu'il a un jouet ou un os dans sa gueule ;
- Laisser un enfant courir ou ramper vers un chien surtout pas s'il est couché dans son panier ;
- Laisser un enfant hurler et courir dans le voisinage d'un chien ;
- Laisser un enfant ramper dans le voisinage d'un chien ;
- Laisser un enfant regarder fixement un chien (chien trouve cela menaçant) ;
- Laisser des enfants seuls promener un chien en rue ;
- Laisser un enfant se pendre au cou du chien ;
- Laisser un enfant câliner un chien étranger ;
- Rendre un enfant peureux vis-à-vis des chiens ;
- Laisser un enfant hurler ou s'enfuir à l'approche d'un chien (plus l'enfant hurle ou s'enfuit, plus le chien trouvera l'enfant intéressant) ;

**LAISSER DE JEUNES ENFANTS ET DES CHIENS, MAIS ALORS, ABSOLUMENT JAMAIS, SEULS !!!**



### A FAIRE

- Donner de l'attention ou des friandises au chien en présence de l'enfant
- Apprendre au chien le lien entre «enfant» et «agréable» en lui donnant une friandise à chaque fois que l'enfant est changé ;
- Laisser venir le chien vers l'enfant pour quelque chose d'agréable ;
- Laisser un enfant (un, peu plus âgé) donner à manger au chien, dans la main, à moins que le chien ne soit nerveux lorsqu'il mange ;
- Laisser les enfants, sous surveillance, faire des petits jeux simples avec le chien ;
- Emmener le chien et l'enfant ensemble pour une belle promenade ;
- Apprendre à l'enfant à caresser doucement le chien au poitrail ;
- Apprendre à l'enfant les trois «règles de questions» avant de caresser un chien étranger :
  - D'abord demander à maman ou papa ;
  - Ensuite demander au maître du chien ;
  - Si tout le monde est d'accord, également «demander» au chien : approche prudemment ta main, et voit si le chien vient vers toi. S'il le fait, caresse le donc en-dessous de sa gueule ou sur son poitrail.